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ACTA 
DÉCIMO OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DIRECTORIO NACIONAL 

27 DE SEPTIEMBRE DE 2023 
 

 
En Santiago, a veintisiete de septiembre de dos mil veintitrés, siendo las 09:40 horas, y de acuerdo a 
lo señalado en el artículo 31 de los Estatutos de Anejud Chile, se da inicio a la Décimo Octava Sesión 
Ordinaria del Directorio Nacional de Anejud Chile, de manera presencial, la que es dirigida por su 
Presidenta, doña Lilian Huanca Borja, con la asistencia de la Vicepresidenta, doña Claudia Oporto 
Toledo; la Secretaria, doña Raquel Arias Norambuena; el Prosecretario, don Juan Hidalgo Zepeda; el 
Protesorero don Davis Riquelme Montoya y las Directoras Jéssica Fuica Zúñiga y doña Marianela 
Herrera Vera. Justifican su inasistencia el Tesorero, don Rodrigo Salinas Rivera por motivos laborales 
y el Director don Manuel Alvarado Alvarado por encontrarse con licencia médica. Participan las 
asesoras Cristina Silva, María Cristina Cabrera y la secretaria administrativa Yehimy Llamoca.  
 
Antes de comenzar con los puntos de tabla, 
Se acuerda: 
Que el Tesorero Rodrigo Salinas, por esta vez, se le permita conectarse por vía remota a esta 
sesión, dada su calidad de tesorero. 
 
1.- ACTA ANTERIOR 

 Aprobación Acta 13° Sesión Ordinaria Directorio Nacional (20 abril 2023) 
Se aprueba 

 Aprobación Acta 16° Sesión Ordinaria Directorio Nacional (27 julio 2023) 
Se aprueba 

 Aprobación Acta 17° Sesión ordinaria Directorio Nacional (18 agosto2023) 
Se aprueba 

 
Desde Secretaría Nacional, solicitarán las firmas de las actas de los consultivos para que sean 
subidas a la Página web. 
 

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 
 
Se acuerda: 
Oficiar a la CAPJ para que se haga el estudio respectivo y se realice el pago de zona de 
Petorca, Panguipulli y Licantén. 
 
La vicepresidenta Claudia Oporto solicita respuesta formal de la razón de no haber salido el oficio 
sobre el acta 130, el que será enviado a la brevedad. 
 

Siendo las 10:10 horas, ingresa el Prosecretario Juan Carlos Hidalgo. 

 
Respecto de los Tribunales de Familia, la Directora Marianela Herrera solicita reiterar el oficio 359 y 
pedir la continuidad de las contratas de los tribunales de familia que terminan en diciembre. 
Se propone oficiar al Consejo Superior pues no ha generado una estadística respecto de las cargas 
de trabajo de Familia, lo que repercute en las metas y aumento de licencias médicas. Se aprueba. 
Se va a proponer al Consultivo realizar movilización virtual. 
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3.- MATERIAS DE ORDEN GREMIAL Y FUNCIONARIA 
3.1.- Proceso eleccionario por fallo del Tricel 

 Conformación Comisión Nacional de Elecciones. 
La asesora Cristina Silva informa de los avances para la constitución de la CNE. Las y los 
asesores de Anejud, colaborarán en lo que requieran. 
 

 Modificación del Reglamento de Elecciones 
Pendiente de envío por parte del abogado Marcelo Barrios pues tuvo un inconveniente 
familiar. 
 

 Contratación de la empresa de votación 
El Tesorero Rodrigo Salinas informa que ha tomado contacto con 3 empresas de 
votaciones telemáticas a las que les pedirá presupuesto, en base a 3.700 socios. Luego 
habrá reunión extraordinaria del Directorio Nacional para elegir cual contratar. 

 
3.2.- Mesa de Trabajo de Remuneraciones 

Ingresa el asesor Manuel Gajardo para informar de los avances en la negociación de 
Remuneraciones. Respeto del incentivo al retiro, se ha propuesto hacer una extensión de la 
ley actual hasta el 2025 y luego sacar una ley de 10 años. 
Dado que en agosto estaba agendada la fecha para comenzar las conversaciones sobre 
modernización, se propone solicitar la concreción de audiencia con el Ministro Valderrama, en 
la que asista el asesor Gajardo. Se aprueba. 
La secretaria Yehimy Llamoca, llamará al secretario del Ministro Valderrama para gestionarla. 
Respecto del tema presupuestario, se propone realizar un trabajo enfocado para el 
presupuesto del próximo año. 
 

3.3.- Trabajo Gremial Regional 
 Intervención Regional Concepción 

Secretaría Nacional solicitará a don Miguel Vidal el envío del informe contable que realizó. 
Se señala que el Sr. Vidal se apersonó en la oficina del Hogar Judicial para realizar el 
trabajo encomendado. 
La CAPJ no ha respondido el oficio solicitando el cambio de fondos de la Regional 
Concepción a la nacional y solo respondió sobre los días gremiales lo que fue remitido a la 
Comisión Interventora para que se pronuncie. 
 

3.4.- Revisión y aprobación de Protocolos pendientes 
 Protocolo de Ayuda Social y de Campaña Solidaria 

Se presenta el proyecto de protocolo. Se aprueba, con las modificaciones expuestas. 
 

 Protocolo Reservas de Cabañas  
Pendiente 

 
3.5.- Coordinación 3° Consejo Consultivo Nacional Ordinario 

Se coordina la exposición de los puntos que se verán en el Consultivo. 
 
5.- TEMAS ESPECIALES DIRECTORIO NACIONAL 

a) Tesorería Nacional 

 Aprobación Informe mes de mayo 2023. 
Pendiente 
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 Aprobación Informe mes de junio 2023 
Pendiente 

 Aprobación Informe mes de julio 2023 
Pendiente 

 Presentación informe mes de agosto 2023 
 

b) Departamento Jurídico Nacional 
La abogada Cristina Cabrera informa de los casos que está llevando el Departamento. Se 
indica que han resuelto fijar reuniones cada 15 días, preferentemente los martes.  
Se autoriza a la socia de Valparaíso para que exponga su caso en el Consultivo. Secretaría le 
responderá esta decisión. 
Se lee y aborda la carta enviada por el abogado Marcelo Barrios al Directorio Nacional. 
 
 Solicitud de cambio de banco de Regional Valparaíso 

Se acuerda: 
Hacer una declaración anexa al acta en donde se aprobó el cambio de banco, la que 
será firmada en esta sesión y que conste que en la reunión virtual estaban presentes 
todos los Directores Nacionales salvo don Manuel Alvarado, doña Marianela Herrera y 
don Davis Riquelme. Esto pues es un requerimiento que ha puesto el banco. 

 
 Reglamento de Orden Higiene y Seguridad 

La abogada Cristina Cabrera informa que se realizó el reglamento interno, que se notificaron 
a las y los trabajadores y a las regionales que tienen contratadas a personas trabajadoras 
bajo el mismo RUT de la asociación. Se indica que se cumplieron con todos los requisitos 
legales y se informará de esto en el Consultivo próximo. 
 

c) Departamento Comunicaciones 
Se informa que se subió a las redes sociales el video sobre la plataforma de denuncias y el 
podcast. Además, se están cubriendo las actividades del gremio.  
Se enviará a la Vicepresidenta y encargada de Comunicaciones, Claudia Oporto, los nombres 
de los recintos de los Juegos Deportivos en Arica, para que sean publicados. 
 

d) Departamento Capacitaciones 
El Director Juan Hidalgo informa que hay dos talleres que se pueden hacer en lo que queda del 
año: Negociación y Contabilidad. 
 
 Sub Departamento de Ciencias, Tecnología e Innovación 

El Director Juan Hidalgo fue invitado al Congreso de la ISP en Ginebra, para exponer sobre 
Tecnología. Esta invitación cubre todos los gastos. Por su parte, el Tesorero Rodrigo Salinas 
participará de una ponencia en Colombia en el Congreso Interamericano de Informática sobre 
Digitalización. Al respecto se solicita que el Sr. Salinas entregue más información sobre esta 
actividad si es que va participar como dirigente de Anejud. 
 

e) Comité de Igualdad y No Discriminación 
La Secretaria y encargada del Comité, Raquel Arias informa que se solicitó el salón de 
capacitaciones para realizar un podcast. 
Se acuerda: 
Prestar el salón de Capacitaciones para la doña Nayareth Quevedo, para realizar un 
podcast, el día 29 de septiembre próximo. 
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Se informa que los días 7 y 8 de septiembre se realizó el segundo módulo de Género. El tercer 
módulo será en Loncura el 21 Noviembre y se hará extensivo a otras comunidades de género. 
Se propone encargar un estudio sobre la homologación del Convenio 190 a los trabajadores del 
Poder Judicial lo que será propuesto en el Consultivo.  
 

f) Comité Nacional de Jóvenes 
 

g) Comisiones de Trabajo 
 Mesa de Notificadores 
 Comité de Ayuda Social 
 Mesa de Familia 

Fue abordado en otro punto de la tabla. 
 
 Mesa Carrera Funcionaria 

La Directora Jéssica Fuica se compromete a enviar las actas de las reuniones de esta Mesa 
al Directorio Nacional. Se va a citar a reunión en la que se invitará al asesor Manuel Gajardo. 
Se va a abordar el tema del Proceso Constituyente. 
 
 Mesa de Seguridad y Riesgos 

Se informa que el 26 de septiembre hubo reunión con la Administración del Centro de 
Justicia y con la CAPJ para abordar temas de seguridad. Se propuso un plan integral por la 
creciente amenaza del crimen organizado en el Centro de Justicia, en base a 3 pilares: 
prevención, implementación y acción. 
 
 Mesa Concursos 

Se informa que el día de mañana habrá reunión con la CAPJ para plantear las demandas de 
Anejud. Asistirá el dirigente Sebastián Fuentealba, la Vicepresidenta Claudia Oporto, la 
Secretaria Raquel Arias y la Presidenta Lilian Huanca. 
 

h) 38° Juegos Deportivos Nacionales 
La Presienta Lilian Huanca, solicita la confirmación de vuelos de las delegaciones para 
coordinar la movilización. Se enviará correo a las regionales que faltan por confirmar, con un 
plazo de hasta el viernes próximo. Se informan que los lugares de las disciplinas ya están 
confirmados. Se solicita oficiar a las regionales para que informen la propuesta de con quien se 
alojarán en los hoteles. Se está realizando el fixture, con la ayuda del dirigente Ricardo Álvarez. 
Se realizará la siguiente reunión el jueves 28 de septiembre, a las 16:00 horas, en el Hogar. 

 
6.- COMITÉS DE TRABAJO DE LA CORTE SUPREMA Y DE LA CAPJ 

A) Comité de Personas 
Asistió a la reunión la Secretaria Raquel Arias y señaló que no hubo solicitudes que ver de 
socios de Anejud. 
 

B) Comité de Comunicaciones 
La Vicepresidenta Claudia Oporto informa que hubo reunión el 14 de septiembre. Se abordó el 
Seminario de 200 años de la Corte Suprema. 
 

C) Comité de Modernización 
La Vicepresidenta Claudia Oporto informa que hubo sesión el 7 de septiembre pasado. Se 
abordó el tema de Familia del Ministro Simpertigue y la Vicepresidenta Oporto exigió que 
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Anejud sea partícipe de los trabajos de familia. Para una mejor coordinación, la Vicepresidenta 
solicita al Director Juan Hidalgo le entregue los insumos de la Mesa de Familia. 
 

D) Comisión Resolutiva Interinstitucional 
La Secretaria Raquel Arias informa que no ha habido reuniones. La próxima sesión será en 
octubre. 
 

E) Comité de Metas 
La Secretaria Raquel Arias informa que el 12 de septiembre hubo reunión. Se revisaron las 
metas de la mesa de expertos. En Familia se había puesto una meta “Audiencia programada 
realizado en el plazo de agendamiento” que como Anejud pidieron su eliminación y además 
solicitaron mantener los porcentajes del año anterior.  
 

F) Consejo Consultivo Asesor de Igualdad y No Discriminación 
La Directora Jéssica Fuica informa que no se hizo la reunión de septiembre pero se realizará en 
octubre. 
 

G) Comité Nacional Riesgo Psicosocial 
La Directora Marianela Herrera informa que no ha habido reunión. 
 

7.- MATERIAS DE ORDEN INTERNO 
7.1 Hogar Judicial 

La Directora y encargada del hogar, Marianela Herrera informa que se han llevado a cabo las 
reparaciones comprometidas. Quedan pendientes las piezas del Hogar C ya que hay que ver 
si están los permisos municipales al día. Ya se terminó la techumbre de la pieza de la Sra. 
Valeska por lo que se pudieron habilitar dos piezas del Hogar A. 
Se informa que hay muebles que son de propiedad de la Sra. Valeska que los ofreció para 
que sean comprados por Anejud por un valor de $350.000 y que comprende: 2 sitiales, 1 
mesa de arrimo, 1 sillón de 3 cuerpos, un juego de terraza de mimbre, un escritorio simple de 
melanina y una mesa. Se aprueba la compra. 
 

7.2 Centro Vacacionales Los Cipreses de Loncura 
La Directora y encargada Marianela Herrera informa que se van a comprar los materiales para 
mantención del recinto. Respecto de la piscina se va a comprar la pintura. Queda pendiente 
cotizar cuánto sale hacer las letras de la piscina. Hubo un reclamo de los vecinos para podar 
los árboles que están llegando a los techos de sus casa por lo que se cotizó el trabajo la poda  
es de $900.000 + IVA. Se aprueba. 
Se tienen que reparar las panderetas. Se toma la decisión que este trabajo quedará 
pendiente. 
 

7.3 Cabañas Coñaripe y Mehuín 
La Secretaria Raquel Arias y la Vicepresidenta Claudia Oporto fueron a Coñaripe el 13 de 
septiembre para ver el rebalse de una fosa producto de los temporales. El sitio estaba 
inundado y las 4 cámaras también se inundaron. Las cabañas no están afectadas pero se 
humedecieron por lo que se suspendieron las reservas de Septiembre. 
Lo urgente de mantención es el cambio de colchones de la cabaña 2 y su chapa; reponer el 
servicio y la loza de cocina de las 4 cabañas. También hay que cambiar el candado del portón 
de acceso. 
Se revisó la filtración de la cabaña 2 pero hay que esperar a que baje el agua de la 
inundación. 
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Se solicita presupuesto para viajar nuevamente y comprar leña para deshumedecer las 
cabañas. Se aprueba. 
Se informa que prontamente hay que cambiar las fundas del living y las cortinas de las 
cabañas. 
 
La Secretaria Raquel Arias informa que viajó a Mehuín y se cambió el candado del portón. La 
señora que hace el aseo está con licencia. El temporal desmontó parte del techo lo que 
provocó gotera en la cocina y un dormitorio. Se pidió presupuesto para el arreglo. También 
está pendiente el arreglo de la pandereta. 
 

7.4 Cabañas Pellín y Pelluhue 
La secretaria Raquel Arias informa que el sitio de Pellín tiene una deuda de $1.200.000.-de 
mantención y cuidado. Se propone la alternativa de enajenar estos sitios. Se estudiará su 
factibilidad. 
 

7.5 Cabaña Caldera 
 

8.- VARIOS: 
La Secretaria Raquel Arias solicita reajustar el valor de los socios jubilados en Coñaripe de 
$20.000 a $22.500. Se aprueba 
 

 Fecha próxima sesión: Miércoles 25 octubre de 2023, en Arica.  
 

Siendo las 17.33 horas, se cierra la sesión. 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

SECRETARIA NACIONAL  PRESIDENTA NACIONAL 
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